

Arbeitskammer des Saarlandes
Körperschaft des öffentlichen Rechts

Fritz-Dobisch-Straße 6-8
66111 Saarbrücken

Tel. 0681 4005-460

Fax 0681 4005-461

E-Mail: bildung@arbeitskammer.de

arbeitskammer.de

Anmeldung

Wir bitten um schriftliche Anmeldung per E-Mail, Online-Kontaktformular auf der Homepage, per Fax oder Post. Anmeldebestätigungen werden nicht versandt. Die Teilnahme an der Veranstaltung ist kostenlos. Eine Anmeldung ist jedoch erwünscht.

Anfahrt und Parken

Es gibt ausreichend Parkplätze im Umfeld der Robert-Bosch-Schule. Für die Anreise mit dem ÖPNV ab dem Hauptbahnhof Homburg nehmen Sie u.a. die Linie 511 (Kirrberg) bis Studentenwohnheim oder die Linie 512 (Homburg Buchenweg) bis Amtsgericht, von dort jeweils ca. 8 Min. Fußweg.

FAXANTWORT 0681 4005-461

Ich nehme am AK-Thema am 30. November 2015 teil:

Vorname, Name

Straße, Hausnummer

PLZ, Ort

Tel.

E-Mail

Institution/Betrieb

Datum und Unterschrift

AK-Thema zur Bildungspolitik

**Echte Ganztagschule –
eine Schule für
besseres Lernen**

In Kooperation mit der GEW Saarland, der GGG e.V. Saarland, der Landeselterninitiative für Bildung e.V., der Robert-Bosch-Schule Homburg und dem Saarpfalz-Kreis

Montag, 30. November 2015

18.00 bis 20.00 Uhr

Robert-Bosch-Schule Homburg

Virchowstraße 7

66424 Homburg



ELTERN FÜR BILDUNG
Landeselterninitiative für Bildung



Echte Ganztagschule – eine Schule für besseres Lernen

Mehr als die Hälfte aller Schulen in Deutschland bietet mittlerweile Betreuungs- und Freizeitangebote am Nachmittag an. Damit wird zwar ein Beitrag zur besseren Vereinbarkeit von Familie und Beruf geleistet. An den eigentlichen Zielen erweiterter Bildungs- und Fördermöglichkeiten für alle Schülerinnen und Schüler geht dies allerdings vorbei. Eine gute Ganztagschule bedeutet mehr als Betreuungs- bzw. Freizeitergänzung am Nachmittag.

Echte Ganztagschulen in gebundener Form bieten mehr Zeit, Personal und Raum für individuelle Förderung und das gemeinsame Lernen. Durch die Möglichkeit einer besseren Rhythmisierung und enge Kooperationen mit Vereinen, der Jugendhilfe und Eltern können sie den Lern- und Lebensraum Schule lernförderlicher gestalten und eine positive Beziehungs- und Schulkultur schaffen.

Aber welche Schritte stehen am Beginn eines Umwandlungsprozesses in eine Gebundene Ganztagschule? Wie können alle Beteiligten in einen konstruktiven Dialog eingebunden werden? Und von welchen Erfahrungen können Schulen, die sich bereits auf den Weg gemacht haben, berichten? Mit unserer Veranstaltung in der Robert-Bosch-Schule in Homburg möchten wir Lehrer, Schüler, Eltern, pädagogische Fachkräfte, Schulträger und Vereine einladen, um nach den Potenzialen und den Bedingungen guter Ganztagschulen zu fragen und weitere Entwicklungsprozesse in ihren Schulen anzustoßen.



Begrüßung

Barbara Neumann

Leiterin der Robert-Bosch-Schule Homburg

Horst Backes

Hauptgeschäftsführer der Arbeitskammer des Saarlandes

Dr. Theophil Gallo

Landrat des Saarpfalz-Kreises

Impulsvortrag

Lernen im besseren Rhythmus

Angelika Knies

Leiterin der Anne-Frank-Schule Bargteheide

(Hauptpreisträgerin des Deutschen Schulpreises 2013)

Podiumsdiskussion

Barbara Neumann

Angelika Knies

Peter Balnis

Schulsozialarbeiter an der

Gebundenen Ganztagsgemeinschaftsschule Neunkirchen
und Vorsitzender der GEW Saarland

Nico Wettmann

Ehemaliger Schüler der

Gebundenen Ganztagsgemeinschaftsschule Neunkirchen

Moderation

Oliver Schwambach

Saarbrücker Zeitung

Leiter der Redaktion Landespolitik/Region/Kultur

Im Anschluss lädt die Arbeitskammer zu einem Imbiss mit Umtrunk ein.

